

“AL INAUGURAR ESTE PARQUE HACEMOS JUSTICIA A LAS RAÍCES Y A LA HISTORIA DE CHILE”

Minutos antes, el Primer Mandatario había anunciado las principales medidas a las soluciones de los pueblos indígenas, como respuesta a las demandas surgidas de la Mesa de Trabajo para Pueblos Originarios.

El espacio se construyó tras la iniciativa de una comunidad mapuche de la comuna de El Bosque, con el apoyo de la Municipalidad y el Gobierno.

Este mediodía el Presidente Ricardo Lagos, tras el planteamiento realizado al país a través de una Carta Abierta a los pueblos originarios, inauguró la construcción de un parque especialmente equipado para la preservación y difusión de las tradiciones mapuches, ubicado en la comuna de El Bosque. "Estoy seguro de que, tanto ustedes como los demás vecinos, tienen la satisfacción de ver que forman parte de un vecindario y un parque que hace justicia a las raíces y a la historia de Chile", expresó el Mandatario.

"Parque Pueblos Originarios" es el nombre que se le dio a esta iniciativa que surgió de la comunidad Mahuidache de esa comuna, la que alberga a cerca de 19 mil mapuches. A partir de la idea de esa comunidad, el Gobierno, junto con la aprobación del alcalde de El Bosque, Sadi Melo, acordaron hacer los esfuerzos para poner en marcha la materialización del parque que se instaló en un terreno de propiedad del Estado. "Cuando le planteamos al alcalde la necesidad de contar con un espacio, porque queríamos crear este parque, él nos lo ofreció. Finalmente, lo que hubo fue una feliz coincidencia de voluntades entre lo que ustedes (mapuches) querían y el deseo nuestro. Así se hace un país, en donde las ideas surgen de la base misma de la sociedad", señaló el Presidente.

En el lugar, el Primer Mandatario, la señora Luisa Durán y la Ministra de Mideplan, Alejandra Krauss, fueron recibidos por un grupo de niños mapuches y por un conjunto de danza que le ofreció el baile tradicional "masatún".

Luego, el Presidente Lagos puso la primera piedra del parque que contará con instalaciones para la realización de actividades culturales, deportivas, religiosas y productivas de los pueblos indígenas, tales como rukas que albergarán un museo, un restaurante de venta de comidas tradicionales, una casa de huéspedes y un centro de encuentros. Además, el recinto tendrá una arborización de 150 especies nativas, un huerto, una cancha deportiva y una feria libre para la venta de artesanías.

A su vez, el Primer Mandatario se mostró confiado en que, a través del planteamiento que hizo al país a través de una Carta Abierta, se pueda establecer un diálogo constructivo para resolver los temas pendientes. "Ahora estamos en una etapa distinta y espero que podamos trabajar de común acuerdo en un ambiente concreto, expedito, a través de las medidas que he planteado, las que propondrá la Comisión de Verdad y Justicia Histórica", afirmó.

Respecto de los conflictos puntuales que presentan algunas comunidades indígenas del país, el Presidente Lagos dijo que se trasladará a los lugares donde existen problemas. "Voy a tomar contacto con todos ellos, como ha sido mi estilo y mi costumbre y estoy seguro que dialogando vamos a salir adelante con gran rapidez, con de medidas concretas como la de esta mañana en el parque", precisó.

En la ocasión, Ricardo Lagos anunció además que en Concepción se construirá un "un gran monumento a Lautaro", frente al ya existente de Pedro de Valdivia, y que próximamente las monedas que circularán en nuestro país tendrán la efigie del pueblo indígena. "Esa es la forma de cómo vamos haciendo la cultura y nos vamos enorgullecendo de lo que somos", expresó.

MESA DE DIALOGO

El Presidente Lagos, se refirió también, a las condiciones que deberían existir en el país para establecer un acuerdo sobre el tema de los derechos humanos. Explicó que se ha realizado un gran esfuerzo a través de la Mesa de Diálogo "y me gustaría poder esperar que ellos concluyan su tarea antes de tomar otras definiciones. Si la Mesa de Diálogo hace bien su tarea, sin duda que habremos dado un gran paso", y agregó, que espera hallar la forma para encontrar los cuerpos de los detenidos desaparecidos "para que todos puedan tener una sepultura", dijo.